

# PORTRAITS DE VOLONTAIRES



**PRODDIGE** est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



## MALENA

25 ans

Originaire d'Argentine

### ● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

J'ai toujours voulu venir en France. J'ai fait le lycée français en Argentine et c'était un aspect toujours présent de faire une **expérience à l'étranger**. Ça m'a paru une super opportunité en plus de partager avec d'autres personnes d'Afrique et de France et de **connaître d'autres cultures**.

### ● Ton parcours d'engagement ?

Je suis bénévole à l'association TECHO en Argentine depuis 5 ans. J'ai été **coordinatrice des programmes de construction des logements d'urgences** dans plusieurs Bidonvilles de Buenos Aires. Puis j'ai été **coordinatrice des Tables rondes** pendant plusieurs années, ce qui était un espace bien plus intéressant où on parlait ensemble de projets comme l'aménagement des rues, la construction d'une salle communautaire, etc... Et le dernier projet que j'ai fait, c'était le **recensement d'un bidonville** parce que souvent, ce sont des endroits où l'Etat n'a pas accès.

### ● Et après ?

J'aimerais bien faire un Master, peut-être en coopération internationale, en France, en Espagne ou en Argentine je ne sais pas. Je suis en train d'investiguer encore.

### ● Un étonnement interculturel ?

En étant latino-américaine, je suis dans une dynamique de faire attention à ma sécurité. Je me suis rendue compte qu'ici, c'est très différent et que ce n'est pas si nécessaire que ça. Ça m'a choqué de ne pas voir peur quotidiennement. Un autre choc, je pense, c'est le contact en amitié. En Argentine, on se fait la bise pour se dire bonjour et pour se dire au revoir, c'est une proximité qu'on a même avec un inconnu. Ici, il y a un peu plus de distance.

Propos recueillis par Sémcha Phillips.

**“ Si tout t'est égal, tu ne fais pas les bons calculs ”**

### Ma mission à Ensemble pour TECHO

**TECHO** est une association présente dans 18 pays d'Amérique latine. Son objectif principal: lutter contre la pauvreté en améliorant les conditions d'habitat et l'accès aux services de base. L'association Ensemble pour TECHO s'est créée en France pour venir en appui aux activités de TECHO International.

**Ma mission** : mener des actions d'ECSI ici pour faire connaître les activités de TECHO et appuyer le développement des partenariats avec les Universités et les entreprises.

### Mon projet de groupe

**L'équipe** : 4 volontaires (Argentine, Bénin, France, Congo)

**Thématiques**: Précarité Alimentaire

**ODD concernés**: ODD 12/ODD 2

**Actions prévues**: Nous allons faire un guide sur les alternatives d'agriculture urbaine à Vénissieux et faire des ateliers de réappropriation de la production alimentaire chez soi.

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlazando.